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Demande de mission d’information et d’évaluation 
sur la situation des crèches départementales 

Intervention de Fatiha Aggoune 

Présidente du groupe Val-de-Marne en commun – PCF et citoyen·nes 

 

 

Monsieur le Président, Chers collègues, 

Voici venue l’heure de vérité pour notre assemblée départementale. 

Allons-nous, par nos votes, permettre l’application d’une disposition 

utile et démocratique, d’un droit ouvert par le règlement intérieur ? 

Un droit ne s’use que lorsqu’on ne s’en sert pas, et nous n’avons 

aucune raison, chers collègues, de ne pas nous en servir. 

À la conférence des présidents de novembre M. le président, pour 

refuser une première demande de mission sur les crèches, vous aviez 

invoqué l’importance de respecter à la lettre le règlement intérieur. 

Cette nouvelle demande a été déposée précisément dans les formes 

prescrites par celui-ci. 

Pour cette nouvelle demande, le groupe Val-de-Marne en commun 

est rejoint par l’ensemble des élus d’opposition. C’est un signe de plus 

que ce sujet préoccupe fortement, sur tous les cantons. 

Dans cette assemblée nous sommes 50 à siéger, et 22 élus cosignent 

cette demande. Je crois que nous serions sages de ne pas balayer la 

question d’un revers de main. 

D’autant que lorsque la gauche dirigeait ce département, des 

missions d’information, demandées par la droite, avaient été mises 

en place. 
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En particulier, notre ancien collègue Bruno TRAN, membre de 

l’opposition de l’époque, avait rapporté sur la question du passage du 

RMI au RSA. Les travaux s’étaient bien passés. Son rapport avait même 

par la suite été adopté à l’unanimité. 

Nous avons convenu tout à l’heure, à l’occasion de la présentation 

du rapport par M. Bazin, de la gravité de la situation à laquelle font 

face l’ensemble des structures d’accueil de la petite enfance, et les 

crèches départementales n’y échappent pas. 

Nous avons aussi vu que la communication ne suffisait pas à répondre 

à l’ampleur du problème qui touche les professions de la petite 

enfance. Une mission d’information et d’évaluation est tout indiquée. 

Je le répète, l’objectif de notre démarche n’est pas de nous complaire 

dans des polémiques politiciennes, mais de nous mettre au travail, 

d’analyser, d’auditionner, de débattre. 

Et rappelons que vous la présiderez, que vous y resterez majoritaires, 

puisque sa désignation est effectuée à la proportionnelle ! Qu’auriez-

vous à craindre, qu’auriez-vous à cacher ? 

En créant cette mission nous confronterons nos points de vue, nous 

serons d’accord, ou pas, sur les solutions à mettre en œuvre. Le débat 

démocratique suivra son cours, ne préjugeons pas de son résultat. 

Mais au moins, tout aura alors été fait par notre instance délibérative 

pour trouver des solutions à la situation des crèches, qui préoccupe 

de très nombreux parents Val-de-Marnais. 

Chers collègues avec ce vote, chacun d’entre nous est placé devant sa 

responsabilité. 

Je vous remercie. 

Seul le prononcé fait foi 


